

# Thema: Jugend braucht Freiraum

## Zum Thema: Freiräume schaffen Resonanz



Freiräume sind nutzbare Orte im realen und metaphorischen Sinn, die von Menschen selbstbestimmt angeeignet werden können. Sie sind offen für vielfältige Optionen. Es sind Orte, die für vielfältige Gedanken und Handlungen offenstehen und Platz lassen. Es sind not-wendige Orte im doppelten Sinn: Sie bieten Menschen sinnvolle Möglichkeiten zur kreativen Entfaltung eigener Kräfte und Ideen, die sie zur Ausbildung und Stabilisierung ihrer Identität benötigen. Sie helfen so aber auch die

Not zu wenden, die die Verzweckungs- und Zwangsmechanismen unserer menschlichen Kultur hervorrufen, da sie die selbstbestimmte und zweckfreie Bestimmung des Menschen in den Mittelpunkt stellen. Man könnte Freiräume auch als Resonanzräume der Freiheit bezeichnen, die sowohl das zwecklose Gottesgeschenk der eigenen Existenz als auch die daraus jedem zukommende Freiheit als Geschöpf Gottes offenlegen. Wir Menschen brauchen diese Räume! Auch eine politisch wache Kinder- und Jugendarbeit wird die Ermöglichung und Bereitstellung von Resonanzräumen der Freiheit als einer ihrer vibrierenden Glutkerne verstehen. Das ist gut für uns alle! Ihr Christian Schwindt

---

TEILEN

[DOWNLOAD PDF](#) [DRUCKEN](#)

29-03-24

Zentrum Gesellschaftliche Verantwortung der FHN: Artikel-Content

# Perspektive 45, März 2018